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伊東ガバナーメッセージ

　なぜ、アーチ・クランフは、ロータリー基金の設

置を呼び掛けたのでしょうか。彼の生い立ちを調べ

てみました。彼は、1869 年６月６日、ペンシルバニ

ア州コネチカットの貧しい家庭に生まれ、12歳のと

きに一家の暮らしを助けるために学校を中退し、独

学で勉強しました。18 歳の時にクリーブランドの

キューヤホガという会社の給仕となり、１日１ドル

の給料をもらっていました。その後、努力して会社

の社長になり、28年後にはその会社のオーナーにな

ると共に、貯蓄貸付組合の社長や、汽船会社の副社

長に就任しました。そして、クリーブランドにとど

まらない商業活動や地域社会活動を行ない、ついに

は米国オハイオ州の実業家として成功しています。

　1917年当時の世界情勢をみると、1914年に始まっ

た第１次世界大戦の真っただなかにあり、1917 年４

月には、アメリカがドイツに宣戦布告して参戦。戦

争によって世界中が混迷し、多くの物的・人的被害

がもたらされていた時代です。こうした時代だから

こそ「世界で良いことをしよう」というメッセージは、

多くの人達の共感を得ることになったのかも知れま

せん。

　アーチ・クランフは、「私たちは、自分のためだけ

に生きるべきではありません。誰かのために “ 良い

こと ” をする喜びのために生きるべきです」という「利

他」の言葉を残しました。この言葉は、100 年以上

を経過した今でも、ロータリアンの心の中で生き続

けています。そして、これからも、より良く生きる

ための大切な考え方として輝き続けることでしょう。

2018 － 19年度
国際ロータリー第 2550 地区ガバナー

　伊
い

　東
と う

　永
え い

　峯
ほ う

 【宇都宮西ＲＣ】

　10月 26 日～ 28 日に、2018-2019 年度 RID2550

地区大会をバリー・ラシン RI 会長代理として藤川享

胤様をお迎えし、ご来賓の皆様そして多数のロータ

リアンのご参加を賜り、盛会裡に開催することがで

きました。皆様に心より感謝を申し上げます。

　大会テーマに掲げた「一人のインスピレーション

が世界を結ぶ」～ポールハリス生誕 150 年を祝おう

～ロータリアン一人ひとりのインスピレーションで

私たちの理想とする明るい社会を築いて行こう」が

より具体的になり、より皆様の心に深く刻まれたこ

とと思います。残りの八ヶ月この想いを共有しなが

ら、ロータリー活動に邁進していただければ幸いに

存じます。

　詳細につきましては、次号で掲載といたします。

　さて、11月はロータリ財団月間であります。そこ

でロータリー財団の父と言われている６人目の RI 会

長、アーチ・クランフについて、お話させていただ

きます。

　ロータリー財団が設立されたのは、今から約 100

年前の 1917 年です。当時の会長アーチ ･ クランフ

が米国ジョージア州アトランタの国際大会で、「ロー

タリーが基金を作り、全世界的な規模で慈善、教育、

その他、社会奉仕の分野で、何かよいことをしよう

ではないか」と提案し、ロータリー基金が創設され

ました。そして、1928 年のミネアポリス国際大会で

「ロータリー財団」として正式に命名され、現在に至っ

ています。

地区大会開催御礼並びに
11月のロータリー財団月間に寄せて。
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ル・ハリス氏ゆかりの地を訪問した際の写真が回覧され、
普段、当会員がなかなか接することができない写真を目
にする機会を頂戴した。
　その後、炉辺会合に移り、会長挨拶の後、さらに，伊
東ガバナーから、ポール・ハリス氏についてより詳細な
お話を頂戴した。ポール・ハリス氏がロータリークラブ
を設立した経緯が、同氏の寂しさにその起源があったこ
となど、ロータリークラブの生い立ちについて新入会員
にも分かりやすくゆっくりとご説明をいただいた。
　一連の公式訪問を通じて、伊東ガバナーからは当クラ
ブの諸問題について鋭いご指摘・ご指導を頂戴し、今後
の当クラブ運営に役立つものばかりであった。
　伊東ガバナーには、ご多忙の中、熱心に当クラブのご
指導をしていただき、改めて謝意を表する次第である。

　足利ロータリークラブは第 3369 回例会で伊東永峯ガ
バナーの公式訪問を受けた。
　当日は伊東ガバナー、宇都宮西ロータリークラブの北
村広史会員、鈴木徳郎会員、源田俊昭第８グループガバ
ナー補佐が来訪者として紹介され、ガバナー公式訪問例
会を開催した。
　例会に先立つ会長、幹事懇談会では会員増強などにつ
いて話合いが持たれた。具体的には、伊東ガバナーから、
若年会員の増強、未充填の職業分類の会員の増強の促進
をはじめ当クラブの様々な諸問題についてご指導を頂戴
し、予定された時間を余すことなく使い充実した会議で
あった。
　例会では、伊東ガバナーより、新入会員の亀井孝哲会
員及び野澤治利会員に対し、ロータリーバッチが授与さ
れた。バナー交換の
あと、伊東ガバナー
の記念卓話へ。記念
卓話では「ポールを
語ろう」と題して、
伊東ガバナーがポー

足利ロータリークラブ／８月10日（金） 会長：羅田　秀顕
幹事：長壁　孝広

立40周年。迷うことのない節目の年を迎えるにあたり、
過去に学び・教えを請う大切さを伊東カバナーからお教
えいただきました。地区大会に執り行われる記念植樹の
月桂樹の苗は 1930 年にポールハリスが来日した際に帝
国ホテルの中庭に植樹された樹から数えて４世代目の苗
にあたると伺いました。脈々と続くロータリー精神を受
け継ぐ月桂樹の植樹に立ち会えることを大変こころ待ち
にしております。

　私ども小山東ロータリークラブは今年で創立 39年目
になります。先輩方が築いたクラブの歴史・色を大切
に守りながら活動を続けています。我がクラブは「地
域社会に寄り添う奉仕」をモットーに市民病院・小山
駅・公園などの公共施設で必要とされるものを積極的に
寄贈したり、地域の子供たちを守る活動への協力を行っ
たりと地域に根付く活動を実施しています。８月 24日
（金）に伊東ガバナーをお迎えしました。ポールハリス
生誕 150 周年の今年、ロータ
リー創立時の精神・思いなどを
お教えいただきました。特に職
業分類の教えの中で「会員が自
分の商売や専門職務を代表して
いる。」というポールハリスの
言葉をご紹介いただきました。
ロータリークラブに入会した会
員としての責任を深く感じる言
葉です。我がクラブは来年に創

小山東ロータリークラブ／８月24日（金） 会長：蛭川　寿彦
幹事：石山　公彦

伊東ガバナーから創立時の精神・
思いをお教えいただきました。

クラブフォーラムの様子
会員増強のために白熱した議論が出ます。
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ローという点のアドバイスとしてロータリー情報委員長
による面談や、推薦者のサポート体制の強化等のアドバ
イスの言葉をいただきました。今後アドバイスを参考に
しながら、地区の RLI 委員会の研修等の活用を含めて会
員の質の向上や会員増強に努めていきたいと思います。

　宇都宮さつきロータリークラブは、創立５周年を迎え
る若いクラブです。まだまだ経験も少ない中、手探りで
はございますがなんとか頑張っている状況です。クラブ
の特徴として、主に多様性を認め合うことや常にチャレ
ンジしていこうという団体です。その中で様々な職種の
会員獲得や月１回のオンライン例会の実施などにも取り
組んでおります。
　本年度は、毎年の継続事業であります鬼怒グリーン
パークの清掃活動を引き続き実施するとともに、今まで
あまり活動できていなかった国際奉仕活動の足掛かりに
するべく海外のロータリークラブとの交流も地区内の他
のロータリークラブとの連携を含め模索していきたいと
考えております。
　また、当クラブでも
やはり会員増強は大
きな課題です。今回
のガバナー公式訪問
では、新入会員のフォ

宇都宮さつきロータリークラブ／８月27日（月） 会長：湯澤　敦史
幹事：吉川　泰行

とともに、会長幹事会・ガバナーアドレスの中で、伊東
ガバナーの思いの丈を存分に戴きました。また炉辺会合
では、ロータリーの原点ポール・ハリスに思いを馳せる
時間を、皆にいただけたこと有り難く感謝いたします。
お忙しい中、ガバナーをはじめとする皆様方においでい
ただきましたこと、厚く御礼申し上げます。本年度の当
クラブでは、新しい試みとして、会長の時間にポール ･
ハリスの語録を話す時間を設け、月一でファイヤーサイ
ド ･ミーティングを彷彿とさせる、会員２～５人で行う
グループ卓話を行っております。

　８月 29 日（水）。残暑が猛暑となる日々でしたが、
その日だけが薄曇りの天気で、朝早くからクラブ会員が
ガバナーをお迎えする準備を整えていました。先ず阿久
井ガバナー補佐が到着し、談笑の楽しい時間を過ごして
いると、煌めく車が例会場に到着しました。ゆっくりと
伊東ガバナーが降車すると、穏やかでしかし凜とした笑
顔を私たちに向け「こんにちは。今日はお世話になりま
す。」とご挨拶いただきました。緊張の面持ちで出迎え
た私たちは、不思議と笑顔となり「こちらこそお世話に
なります。」と、深々と頭を下げていました。当クラブ
への公式訪問は、当クラブの善し悪しをご指摘いただく

氏家ロータリークラブ／８月29日（水） 会長：金子　　立
幹事：鈴木　恒充
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で多くの市民にも理解されるようになってまいりました。こ
の結果、会員増強にも反映され、現在は女性二人を含む
17人が持続可能な奉仕活動、地域補助事業などを通して
地域貢献しようと
努力しているとこ
ろです。

　烏山ロータリークラブの公式訪問は９月４日例会場の「松
月」で行われ、会長・幹事会では貴重なアドバイスがあり、
また例会後の「ポールを語ろう」はポールハリスやロータリー
発足時の足跡等について詳細な紹介があり、意義ある訪
問となりました。
　我がクラブは1959年（昭34）に創立、それから半世紀余、
59 年の歴史と伝統があります。活動としては①市内小学
校の新入生に対しての交通安全、安心のためのランドセル
カバーの贈呈②市内中学生、烏山高校生へのロータリー賞
の授与③市図書館に設置されているロータリー文庫への図
書費の贈呈④南那須特別支援学校に対する支援活動――
など各種活動を積極的に行っています。特にランドセルカ
バーは1979 年（昭54）から実施しており、これまでに延
べ12，500 余名に寄贈、保護者の方々に感謝されています。
また、今年度は外国の人達との交流を通して国際理解を深
めてもらうため、一年交換学生として女子高生一名をイタリ
アに派遣しました。
　このような活動は様々な広報活動やフェースブックなど

烏山ロータリークラブ／９月４日（火） 会長：滝口　貴史
幹事：渡辺　大明

だき、八木ガバナー補佐による講評をいただき、大変有
意義な炉辺会議となりました。
　伊東ガバナー、八木ガバナー補佐、保坂様、濱田様に
おかれましては、お忙しい中、鹿沼あわのロータリーク
ラブにご来訪頂きまして誠にありがとうございました。

　８月 31日（金）、伊東ガバナー、八木ガバナー補佐、
保坂様、濱田様をお迎えし、八洲カントリーにてガバナー
公式訪問が開催されました。
　懇談会では、当クラブの現況報告書を基にクラブの運
営に対する問題点や会員増強に向かっての活動など、ご
指導頂きました。
　その後、第 1369 会例会にご出席いただき、卓話では
ガバナーになるまで
の経緯や、ガバナー
としての目標をお話
しいただきました。
　炉辺会議では、ポー
ルハリスの生い立ち
からロータリークラ
ブの設立、又、生誕
150 年に向けての事
業として月桂樹の植
樹などのお話をいた

鹿沼あわのロータリークラブ／８月31日（金） 会長：池澤　達夫
幹事：横川　　恵
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促進することにし
ています。また、
海老沼、高藤のメ
ダリストを輩出し
た恒例の小山北
ロータリー柔道大
会も 25年目を迎え青少年の健全育成にも取り組んでま
いります。
　結びに伊東ガバナー、遠藤ガバナー補佐、随行員の
方々にはお忙しい中ご指導いただきありがとうございま
した。

　９月５日（水）和風ダイニング彩華にて小山北ロータ
リークラブのガバナー公式訪問が行われました。新しい
会員２人にとっては、初めてのガバナー公式訪問になり
ました。伊東永峯ガバナーが入場されると同時に、日頃
は雑談の会員たちが、ピリッとしたのを２人はどう見て
いたのでしょうか？
　伊東ガバナーにはＲＩ会長メッセージ、地区の方針と
７つの目標のお話、その後の炉辺会議にはポールハリス
のお話を頂きました。ポールハリスが描いたビジョンと
明治時代の日本に、改めて思いを馳せながらの有意義な
時間となりました。
　当クラブは、最長老の長会長（パストガバナー補佐）
を中心に総勢 19名のクラブであります。特徴としては
年齢 30 ～ 70 代の会
員がバランスよく構成
されていて、平均年齢
も 55 歳と若いクラブ
になっています。今年
度は主に出席率の向上
と女性、子弟の入会を

小山北ロータリークラブ／９月５日（水） 会長：長　　光博
幹事：福地　博行

ロータリークラブと姉妹クラブ締結 37 年になります。
この間相互に交流を深めて参りました。本年度は 60周
年記念式典に合わせて来日して頂けます。また、フィリ
ピンのプリランダイヤモンドロータリークラブとの間に
も交流が始まりました。
　ポール・ハリスを偲びロータリーの原点を再確認し、
最善の変化を求めインスピレーションを探る努力を続け
て行きたいと思います。

　９月６日（木）、ガバナー公式訪問がありました。懇
談会、ガバナーアドレス、炉辺会合と伊東ガバナーの人
柄の通り、終始和やかな雰囲気の中、RI会長の方針やポー
ル・ハリスに対する思い、質問や疑問に対し丁寧に説明
をいただきました。また、例会の冒頭、３人の新入会員
にガバナーより直接エンブレムを授与して頂きました。
新入会員にとって大変光栄なことで良い入会記念になっ
たと思います。ありがとうございました。
　本年度真岡クラブの方針として１）60 周年事業を楽
しむ２）例会時間の厳守３）会員相互の親睦の３点を掲
げております。11 月 11 日（日）に真岡ロータリーク
ラブ創立 60周年記念式典を開催致します。
　社会奉仕活動として、真岡市老人・身障者スポーツ大
会を真岡市社会福祉協議会と共催し、豚汁 1,200 食の
提供と大会運営に協力しています。
　青少年奉仕活動として、真岡ロータリークラブ杯争奪
少年サッカー大会と真岡ロータリークラブ杯真岡市小学
生交流バレーボー
ル大会を各協会と
共催しており、共
に本年度で 35 回
を迎えます。
　国際交流とし
て、台湾の斗六

真岡ロータリークラブ／９月６日（木） 会長：久保　康夫
幹事：小林勇一郎
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ナー公式訪問が開催されました。例会では、通常の例会
がスムーズに進み、栗原弘新入会員の入会式も伊東ガバ
ナーに立会をお願い出来、和やかな雰囲気の中認証する
ことが出来ました。ガバナーアドレスでは、R･I 会長の
メッセージを伝えて頂き、地区の目標を述べられました。
炉辺会合では、「ポールを語ろう」ということで、ポー
ルハリスについてのお話を頂き、改めてポールハリスの
偉大さが解りました。今後の例会時に生誕 150 年にあ
たるポールハリスの偉業について時折会員みんなで語り
合いと思っています。今後ともよろしくお願いいたしま
す。

　当クラブは現時点での会員は20名ですが、第９グルー
プの中では、唯一の女性会員が２名おり、これからも増
やしていきたいと思っています。また当クラブではフェ
イスブックでの情報発信、夜例会では時折「旬の味覚を
味合う例会」を行い、また夏の納涼家族例会 ･忘年家族
例会は会員家族に大変好評です。これからも互いの友情
を深め、会員増強に力を入れ、明るく楽しい元気なクラ
ブ創りを目指したいと思います。
　そんな中、９月 12 日（水）に伊東永峯ガバナーと、
吉澤慎太郎第９グループガバナー補佐、宇都宮西ロータ
リークラブ黒須祐作様 ･ 三木純様をお迎えして、ガバ

佐野東ロータリークラブ／９月12日（水） 会長：髙山　忠則
幹事：篠崎　宏司

語ろう」のテーマでロータリークラブの歴史をご教授頂
きました。当クラブ会長からもポールを語る時間もあり
ました。加えて、僧侶でもあるガバナーからは、生老病
死苦などの真理を自覚し、人生後半の生き方の助言を頂
きました。感謝の言葉を含めた遺言を書く、写真を撮っ
て整理しておく、楽しい思い出をたくさん作ることをす
すめられました。
　これから当クラブをロータリーの本質である「親睦と
奉仕のクラブ」としていきたいと改めて「インスピレー
ション」を頂きました。この度の来訪を心より感謝申し
上げます。

　９月 11日（火）に伊東永峯ガバナー、吉澤慎太郎第
９グループガバナー補佐をお迎えしてガバナー公式訪問
が実施されました。随行として、宇都宮西ＲＣの中島祥
二様、星野隆一様にお越し頂きました。定刻の 11時よ
り早く、「会長・幹事懇談会」がガバナーのお人柄のお
蔭で和やかな雰囲気の中はじまりました。ガバナーから
とても良くできた現況報告書であるとお褒めの言葉を頂
きました。事前にガバナー補佐から提出された当クラブ
からの悩みや質問にも丁寧にお答えいただきました。
　12 時 30 分より通常例会が始まり、ガバナーアドレ
スで、バリー・ラシン会長
のテーマ「インスピレーショ
ンになろう」と「地区の方
針と目標」についてお話を
頂きました。
　13 時 45 分からの炉辺会
合では、ポール・ハリス生
誕 150 年に因み「ポールを

葛生ロータリークラブ／９月11日（火） 会長：齋藤　孝之
幹事：永井　治寿
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ガバナー公式訪問並びに我がクラブ紹介

か？役に立っているか？だと思います。現在私達のクラ
ブはゴルフ同好会で非常に人間関係がうまくいっている
と思います。単にゴルフを楽しむだけでなく人と接する
上での信頼関係だと思います。だからその他の同好会が
どんどん生まれるといいと思います。女子会も現在３年
続いています。これは会員と会員の奥様方に入って頂き、
歴史的建造物を見学しながら “ おいしい物 ” を食べ歩い
ています。それから青少年 RYLA は地元真岡高等学校、
真岡女子高等学校、北陵高等学校等、興味のある学生が
多数参加してくれています。それに伴ない、奉仕活動も
清掃活動や児童養護施設あかつき寮との運動等どんどん
広がっています。これからも楽しく有意義な活動を続け
ていきたいと思います。その為にも増員４名、40 名を
目指して頑張ります。ファイト！！

　伊東ガバナー公式訪問が９月 18日真岡西ロータリー
クラブで無事に終了しました。本当にお疲れ様でした。
私個人の感想ですが、伊東ガバナーの熱いロータリー愛
がひしひしと感じられ胸を打ちました。ポール・ハリス
氏の生誕 150 年の記念すべき今年、改めて氏のロータ
リーをいかに広げていったかという御話に接し、私達も
いかに大切な人を増強すべきかと痛切に感じ、改めて意
欲が湧いてきました。
　私達真岡西ロータリークラブは現在36名の在籍です。
私が入会した平成８年には 50 ～ 52 人位いたと記憶し
ていますが、何故退会したのか考えてみますと、亡く
なられた方が５名、これは致し方ないのですが、その他
は人間関係、会のイベントの希薄さ、体調、その他あり
ますが、一番言えるのは入会して楽しく行動できている

真岡西ロータリークラブ／９月18日（火） 会長：大越　善彦
幹事：高橋美恵子

助金の有効活用、規模の小さいクラブでの活動方法等に
ついて暖かいご助言を頂き、大変感謝しております。
　続いて、12 時 30 分から金澤会長の点鐘でガバナー
公式訪問が開催されました。伊東ガバナーから地区方針
と目標、ポール・ハリスについてご説明を頂き、終始和
やかな雰囲気の中、14時に終了致しました。
　上述の通り、当クラブは会員数減の中、「復活」を目
指して、日夜会員増強、奉仕活動に励んでおります。今
後の活動にご注目ください。

　９月 13 日（木）、例会場であるホテル・エピナール
那須に伊東ガバナーをお迎えして公式訪問例会を行いま
した。11 時より会長・幹事会が開かれ、会長の想いと
クラブの現況、特に那須ロータリークラブは、規模がコ
ンパクトで会員相互のコミュニケーションが活発なこ
と、一軒茶屋交差点の花壇整備等、会員が助け合って奉
仕活動に取組んでいる点をご説明致しました。
　同時に、少人数クラブゆえの運営上の困難さをお伝え
しましたところ、伊東ガバナーからは、会員増強策、補

那須ロータリークラブ／９月13日（木） 会長：金澤　清一
幹事：杉山　浩樹
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地区クラブ奉仕委員長　中村　勝（宇都宮陽南）

９月 9 日、宇都宮グランドホテルに於きまして

新入会員研修セミナーを開催しました。入会３年

未満の会員を対象に行いましたが 73 名の新入会員

と、地区クラブ奉仕委員・研修委員を合わせ 90 名

の参加となりました。今回の研修セミナーは４つの

部門の研修とその内容及び疑問点についてグループ

別ディスカッションの発表です。１．サービスの理

念について　を研修リーダーである鈴木宏ＰＧより

お話をいただきました。毎週一回の例会は誠実で信

用があり会費が平等の一業種一会員が、心と心の交

流を育むことにより切磋琢磨してゆく人生の道場で

あるということ。そして例会外では家庭人として、

職業人として、地域社会の一員としてサービスの実

践を行う活動をするのがロータリー活動である。と

いうことに参加者一同感銘を受けました。２．青少

年奉仕部門では青少年奉仕委委員長　二十二修委員

長より青少年奉仕委員会の概要とインターアクト・

ローターアクト・ＲＹＬＡ委員会の概要を　３．米

山記念奨学会部門では米山記念奨学会委員長である

長正英委員長より米山記念奨学会の概要を　４．ロー

タリー財団部門ではロータリー財団委員長でありＧ

Ｎの森本敬三委員長より財団の概要を　それぞれわ

かりやすい内容で丁寧な説明をいただきました。グ

ループ別ディスカッションでは各テーブルより今抱

えている問題点などの発表があり、クラブ奉仕部門

カウンセラー太城敏之ＰＧより適切なアドバイスを

いただきました。昨年度の地区内における退会者数

は 133 名、そのうち在籍年数２年未満が 27 人、３

年未満が 13人、４年未満が５人、７年未満が５人、

１年未満が４人　したがって７年未満の会員の退会

者が全体の約 40％、３年未満は 33％を占めていま

す。ロータリー活動の内容を理解せずに辞めてしま

う会員をなくすためにも、このセミナーの必要性を

感じています。
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米山学友旅行

米山記念奨学会学友委員長　小林　正明（宇都宮東）

爽快な秋空の下、10月７日から８日の２日間、北関東米山学友会栃木の総会・研修旅行が会津方面にて開催
されました。学友・奨学生・地区委員など 45名で大型バスは満席でした。
ＪＲ宇都宮駅東口を午前７時に出発、ＪＲ西那須野駅西口で県北の奨学生・委員と合流し、バスは東北道を一
路会津藩校日新館へ向かいました。
「ならぬものはならぬのです」
大河ドラマ「八重の桜」でも度々語られた什の掟（じゅうのおきて）が門前に碑として建てられ、皆で江戸時
代から連綿と続く「会津魂」を心に刻みました。
日新館を発ち、地元の名店である田季野で郷土料理「わっぱ飯」を美味しくいただきました。黒光りする柱や
太い梁に学友・奨学生たちは目を見張りたくさん写真を撮っていたようです。わっぱ飯のあとは、会津鶴ヶ城会
館で赤べこ絵付け体験を楽しみました。各々工夫を凝らした絵付けをしていました。母国と日本の国旗を並べた
ものが多かったのも印象的でした。
絵付けで集中した後は会津鶴ヶ城の見学でした。幕末の会津戦争で新政府軍の猛攻にも耐えた城でしたが、維
新後石垣を残して取り壊され、昭和 40年に市井の人々により再建、東日本大震災の年に昔ながらの赤瓦の城へ
となりました。
連休中で人出も多く、その人気の高さにも驚かされました。鶴ヶ城見学を終え、宿泊先のホテルリステル猪苗
代へと移動。早朝からの汗と疲れを猪苗代温泉で流したあと、今年度の学友会総会を行いました。
総会後の懇親会では、米山記念奨学会に出会って人生が変わった・救われたという奨学生や学友の経験や感想
が多数きかれました。米山記念奨学会は確実に国際親善と優れた学生の輩出に貢献していると実感しました。懇
親会後も深夜まで交流が図られました。
翌８日は喜多方へ移動しました。前日は山頂が雲に隠れて
いた磐梯山も、その雄姿を見せてくれました。日光街道（奥
州西街道）の市場町で「蔵とラーメンの街」として有名な喜
多方では、街ガイドさんの案内で古い街並みを約一時間に亘っ
て散策しました。明治初期の大火災で街の殆どが焼けたそう
ですが土蔵だけが遺り、それ以降蔵が多く建ったということ
でした。
昼食は各自三々五々喜多方ラーメンを楽しみました。行列
のできる有名店が多く、時間が足りないかもと心配しました
が、のちの行程に影響が出ない程度に参集してくれましたの
で、学友・奨学生の時間厳守には感心しました。
最後の訪問地大内宿では古い宿場町の街並みを散策しなが
ら楽しみ、民芸品や地元の名産をお土産に買い込む姿が見ら
れました。
帰りの車中ではビンゴ大会。今回の訪問地で準備した景品
の何が当たるか、西那須野駅まで盛り上がりました。連休の
渋滞もさほどではなく、ほぼ定刻に最終地宇都宮へと帰着し
ました。
解散後も、皆名残惜しく停留所に大勢留まっていましたが、
月末の地区大会での再会を約し帰路につきました。２日間を
通し、米山記念奨学会活動が、若い留学生たちの人生の道標
となり、優れた人物を育てていることを深く実感しました。
ロータリアンの皆様には、米山奨学会事業へのさらなるご
理解とご協力を賜りますよう念望致します。
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ロータリー財団及びロータリー米山記念奨学会功労者

ロータリー財団及びロータリー米山記念奨学会功労者の皆様
ご厚意に対し、深く感謝申し上げます。（2018 年４月～９月）

飯村　愼一パストガバナー（宇都宮 90ＲＣ）が、日本で 37人目となるアーチ・クランフ・ソサエティ（AKS）
会員となりました。
（アーチ・クランフ・ソサエティ（AKS）とは、寄付分類に関係なく、寄付の累計が 25 万＄に達した方に贈られます。）

ポール・ハリス・フェロー
堀内　英雄 益子 栗﨑　卓二 佐野東 天谷　健二 宇都宮
河原　　繁 益子 月井　美好 西那須野 植松　繁人 宇都宮陽東
中村　利美 益子 安田　香織 大田原中央
都野　祐俊 益子 木村　　浩 佐野
ベネファクター
久保　康夫 真岡
野澤　　巧 真岡
蛭川　寿彦 佐野
マルチプル・ポール・ハリス・フェロー
平野　良和 益子 ２回 花塚　　明 大田原中央 １回 森田　佳延 宇都宮西 ２回
仲野　光男 益子 ２回 平山　賢一 大田原中央 １回 湯本　　誠 佐野 ３回
河邊　勝実 佐野 ２回 池田　　忠 大田原中央 １回 磯野信次郎 佐野 ７回
金子　和夫 鹿沼あわの ４回 川島　篤也 大田原中央 １回 秋元　吉博 宇都宮東 ２回
棚橋誠一郎 烏山 ２回 松本　千文 大田原中央 １回 丸田　勝美 宇都宮東 ２回
小関　　栄 西那須野 １回 津久井富雄 大田原中央 １回 伴　　　清 宇都宮東 ４回
鈴木　明裕 西那須野 １回 森本　敬三 大田原中央 ３回 金澤　正邦 宇都宮東 ５回
角橋　　徹 西那須野 ３回 小野田　裕 大田原中央 ３回 塩濱　茂夫 宇都宮西 ６回
小出　文雄 西那須野 ３回 渡辺　公平 大田原中央 ３回 菊地　澄男 宇都宮陽東 １回
益子　　浩 西那須野 ３回 小野瀬隆久 大田原中央 １回 郡司　忠幸 宇都宮陽東 ２回
福本　光夫 西那須野 ４回 田沼　　清 佐野 １回 皆藤　哲雄 宇都宮陽東 ２回
富田　　勸 西那須野 ４回 押山　利夫 栃木西 １回 岸　　清祐 宇都宮陽東 ２回
髙橋　智純 西那須野 ５回 羅田　秀顕 足利 １回 岡　　孝夫 宇都宮陽東 ２回
川嶋　武美 栃木西 １回 岸野　房子 日光 １回 髙木　貞歡 宇都宮陽東 ２回
早乙女雅彦 栃木西 １回 亀山　　滋 佐野 ２回 若林　平吉 宇都宮陽東 ２回
天野　雅彦 大田原中央 １回 三井福次郎 佐野 ８回 佐貫　直通 宇都宮陽東 ３回
米山功労者一覧表
辻　　裕司 宇都宮東 ３回 篠﨑　博司 佐野 ３１回 君島　孝明 大田原中央 ３回
太城　敏之 宇都宮東 ４回 河邊　勝実 佐野 ３回 藤沼　孝幸 大田原中央 ３回
渡邉　有規 宇都宮東 １回 藤生　浩貴 足利 １回 川永　作衛 大田原中央 ４回
皆藤　美實 宇都宮東 ２０回 川嶋　武美 栃木西 １回 小野田　裕 大田原中央 ４回
横山　通有 烏山 ３回 天谷　健二 宇都宮 １回 押山　利男 栃木西 １回
中村　利美 益子 １回 吉羽　　徹 真岡西 ２回 森　　玄房 宇都宮西 １８回
都野　祐俊 益子 １回 田上富美子 真岡西 ２回 矢吹　清人 宇都宮西 ７回
河原　　繁 益子 １回 入江　省吾 真岡西 ３回 宮下　　浩 宇都宮東 ２５回
大畑　和広 益子 ２回 小川　典重 大田原中央 １回 落合　雅雄 栃木西 ２０回
萩原　新也 益子 ４回 津久井富雄 大田原中央 ２回
磯野信次郎 佐野 １３回 髙松　　勝 大田原中央 ３回
米山功労クラブ一覧表
宇都宮東 ２７回 足利 ２７回
益子 ２２回 鹿沼 ４０回
佐野 ３８回 大田原中央 ９回
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古澤丈作翁を偲んで「伯父 古澤丈作の思い出」
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インフォメーション

鹿沼東ロータリークラブ会報委員長　亀山　弘晃

　10月 10 日の当クラブ第二例会にて米山月間にちなみ、古澤丈作氏の姪っ子である古澤せい様、古澤和子様をお招きし、
在りし日の古澤翁の思い出についてお話をいただきました。古澤丈作様は 1952 年東京ＲＣ会長時に、米山基金の創設に尽
力され、２年後の 1954 年には初めて奨学生を迎えることを実現されました。以降の全国規模での米山事業拡大への礎を作
られたことで皆様ご承知かと思います。古澤氏は栃木県上都賀郡西方村
（現在の栃木市西方町）出身であることは存じ上げておりましたが、そ
の末裔の方からお話を伺えないか、ということで、当クラブの高橋宏会
員、山崎順会員が中心となって調査を進め、古澤せい様を探し当てたこ
とから、今回の例会を西方町の生家近くの料理店「稲安」にて実現する
ことができました。伊東ガバナーにその旨を報告し出席をお願いしたと
ころ、快諾され、通常例会であるにもかかわらず、栃木パストガバナー
様、八木ガバナー補佐様、長地区米山委員長様、等、合計 12名ものメー
ク出席者を迎えて盛大に会が執り行われました。古澤せい様のお話で
は、ご自身が幼いころにはすでに古澤丈作様は晩年を迎えており、ロー
タリー活動の内容への言及はあまりありませんでしたが、やさしくして
いただいたり、英国留学仕込みで服装や立ち居振る舞いがダンディーで
あったことが大きく記憶に残っているようでした。古澤せい様自身、93
歳という高齢ながら矍鑠とお話をされ、在りし日の古澤丈作様のことを
嬉しそうにお話をされるお姿に、私たち聴衆もとても和やかな気持ちに
なりました。また、当時の写真も何枚か紹介され、楽しかった思い出等
もお話しいただきました。当クラブそして 2550 地区においても記録に
も記憶にも残る例会となりました。
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2018-19 年度　地区内主要行事

月 日 曜日 行　　　　事 場　　　所 担　　　当
11 3 土 公共イメージ並びに会員増強セミナー 宇都宮グランドホテル 地区クラブ奉仕委員会
11 8 木 2019-20 年度　第 2回ガバナー補佐研修 ガバナー事務所
11 10 土 危機管理研修会 宇都宮グランドホテル
11 10 土 地区ロータリー財団学友会創立 40周年記念式典 シテ・オーベルジュ 地区ロータリー財団部門学友委員会
11 11 日 真岡ロータリークラブ 60周年記念式典 フォーシーズン静風
11 17 土 米山面接官オリエンテーション ガバナー事務所 地区米山記念奨学会委員会
11 23～ 25 金～日 RYLA セミナー ニューサンピア栃木 地 区 RYLA 委 員 会
11 25 日 社会奉仕研究セミナー 宇都宮グランドホテル 地区社会奉仕委員会
12 2 日 2019 年度米山奨学生面接選考試験 ホテルニューイタヤ 地区米山記念奨学会委員会
12 8 土 2019-20 年度　第 3回ガバナー補佐研修 仲乃家
12 9 日 ロータリーリーダーシップ研究会（RLI）　パートⅢ 作新学院大学 地 区 Ｒ Ｌ Ｉ 委 員 会
12 9 日 一年交換学生オリエンテーション　クリスマスパーティー ホテルニューイタヤ 地区青少年交換委員会
12 16 日 第 2回諮問委員会　ガバナーエレクト壮行会 宇都宮グランドホテル ガ バ ナ ー 事 務 所
2019 年
1 20 日 地区職業奉仕研究セミナー 宇都宮市護国会館 地区職業奉仕委員会
2 10 日 第 3回諮問委員会 宇都宮グランドホテル ガ バ ナ ー 事 務 所
2 10 日 第 2回地区運営委員会 宇都宮グランドホテル ガ バ ナ ー 事 務 所
2 10 日 2019-20 年度　第 4回ガバナー補佐研修 ガバナー事務所
2 11 月 2019-20　財団補助金管理セミナー並びに研究会 宇都宮グランドホテル 地区ロータリー財団委員会
2 16 土 2019-20　地区チーム研修セミナー 宇都宮グランドホテル ガ バ ナ ー 事 務 所
2 16 土 2019-20 年度　第 5回ガバナー補佐研修 ガバナー事務所
2 16 土 田沼ＲＣ創立 55周年記念式典 ホテルマリアージュ仙水
2 17 日 一年交換学生オリエンテーション　日本文化体験 ホテルニューイタヤ 地区青少年交換委員会
2 23 土 第 3グループ AB　IM
2 23 土 第 9グループ IM サンルート佐野
2 24 日 第 5グループ　IM 小山グランドホテル
2 24 日 米山　修了式・歓送会 ホテルニューイタヤ 地区米山記念奨学会委員会

国際ロータリー第2550地区 8月会員増強・出席報告
分
区 クラブ名

例
回
数

出席率 会　員　数 出席率 40歳
未満今月 平均 7月

1日 今月 入会 退会 通算増 通算減 増減 内女性
会　員 ７月

第
１
グ
ル
ー
プ

大 田 原 5 78.62 79.50 26 28 0 0 2 0 2 1 78.62 0

黒 　 磯 3 86.90 86.40 35 37 0 0 2 0 2 2 86.90 5

西 那 須 野 3 91.85 90.12 46 48 1 0 3 1 2 3 91.85 0

黒 　 羽 4 93.18 94.69 11 11 0 0 0 0 0 0 93.18 1

那 　 須 3 61.11 50.93 7 7 0 0 0 0 0 2 61.11 0

塩 原 4 65.63 71.67 8 8 0 0 0 0 0 3 65.63 0

大田原中央 3 65.15 74.07 21 22 1 0 1 0 1 2 65.15 1

第
２
グ
ル
ー
プ

烏 　 山 3 88.26 85.38 16 17 0 0 1 0 1 2 88.26 0

氏 　 家　3 75.36 75.12 25 24 0 0 0 1 -1 2 75.36 0

矢 　 板 4 61.50 76.73 12 13 0 0 1 0 1 1 61.50 0

馬 頭 小 川 3 85.57 87.98 23 23 0 0 0 0 0 0 85.57 0

高 根 沢 4 73.00 76.67 16 16 0 0 0 0 0 0 73.00 0

第
３
Ａ
グ
ル
ー
プ

宇 都 宮 4 66.38 66.89 102 104 2 1 3 1 2 1 66.38 2

宇 都 宮 西 4 79.77 82.88 80 81 2 1 3 2 1 0 79.77 1

宇 都 宮 北 4 77.45 74.99 46 46 0 0 0 0 0 0 77.45 0

宇 都 宮 90 2 91.10 84.87 48 48 0 0 0 0 0 5 91.10 2

(宇都宮90結・衛星) 2 50.00 62.97 9 9 0 0 0 0 0 5 50.00 2

宇都宮陽北 5 81.08 77.37 34 37 0 0 3 0 3 4 81.08 2

第
３
Ｂ
グ
ル
ー
プ

宇 都 宮 東 4 77.51 82.41 123 122 0 1 0 1 -1 0 77.51 1

宇 都 宮 南 3 70.67 74.80 53 53 1 0 1 1 0 3 70.67 2

宇都宮陽東 4 66.30 72.10 55 54 0 0 0 1 -1 10 66.30 3

宇都宮陽南 4 79.92 86.06 23 24 0 0 1 0 1 7 79.92 2

宇都宮さつき 2 66.07 60.51 27 28 0 0 1 0 1 5 66.07 6

第
４
グ
ル
ー
プ

真 　 岡 4 90.45 91.30 61 64 3 0 7 4 3 0 90.45 2

益 　 子 4 90.30 91.93 32 31 0 1 0 1 -1 3 90.30 0

真 岡 西 4 85.30 85.33 36 36 0 0 0 0 0 5 85.30 2

し も つ け 4 87.95 87.61 28 27 0 1 0 1 -1 6 87.95 1

分
区 クラブ名

例
回
数

出席率 会　員　数 出席率 40歳
未満今月 平均 7月

1日 今月 入会 退会 通算増 通算減 増減 内女性
会　員 ７月

第
５
グ
ル
ー
プ

小 　 山 3 86.70 90.90 25 28 0 0 4 1 3 1 86.70 0

小 山 南 4 85.93 82.11 17 16 0 0 0 1 -1 3 85.93 0

小 山 東 4 84.80 86.93 23 23 0 0 0 0 0 0 84.80 0

小 山 北 4 77.60 78.27 19 19 0 0 0 0 0 0 77.60 2

小 山 中 央 2 67.30 76.27 26 26 0 0 0 0 0 2 67.30 0

第
６
グ
ル
ー
プ

栃 　 木 4 69.50 74.22 46 47 0 0 3 2 1 3 69.50 0

栃 木 西 4 79.78 86.14 31 31 0 0 0 0 0 1 79.78 0

岩 　 舟 4 93.20 93.20 11 11 0 0 0 0 0 0 93.20 0

壬 　 生 4 63.91 69.96 21 21 0 0 1 1 0 3 63.91 0

栃 木 南 4 95.42 89.63 33 33 0 0 0 0 0 7 95.42 0

第
７
グ
ル
ー
プ

日 　 光 4 70.27 72.64 22 22 0 0 0 0 0 4 70.27 0

鹿 　 沼 4 79.66 82.00 58 61 0 0 3 0 3 1 79.66 6

今 　 市 3 52.90 51.83 44 46 0 0 2 0 2 1 52.90 1

鹿 沼 東 4 82.63 86.71 33 38 0 0 5 0 5 3 82.63 1

鹿沼あわの 2 91.70 88.07 6 6 0 0 0 0 0 2 91.70 1

鹿 沼 中 央 3 82.45 84.21 19 19 0 0 0 0 0 1 82.45 0

今 市 き ぬ 4 87.95 93.62 27 27 0 0 0 0 0 0 87.95 0

第
８
グ
ル
ー
プ

足 　 利 4 58.03 59.01 36 38 0 0 2 0 2 0 58.03 2

足 利 東 4 72.34 72.39 47 47 0 0 0 0 0 6 72.34 1

足 利 西 3 86.13 84.25 12 12 0 0 0 0 0 0 86.13 0

足利わたらせ 4 75.00 77.15 33 33 0 0 0 0 0 0 75.00 0

第
９
グ
ル
ー
プ

佐 　 野 2 79.80 80.70 55 57 0 0 2 0 2 0 79.80 0

葛 　 生 4 98.10 98.37 38 39 0 0 1 0 1 0 98.10 0

田 　 沼 4 82.50 87.25 42 42 0 0 0 0 0 0 82.50 2

佐 野 東 4 80.00 79.58 20 20 0 0 0 0 0 2 80.00 0

51RC 78.27 79.94 1747 1780 10 5 52 19 33 112 78.27 51
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新入会員

岡
おか

村
むら

貴
たか

史
し

鹿沼 RC
㈱アーリス
部長

2018年7月26日入会

多くを学び、多くを吸収してロータ
リーを楽しみたいと思います。

橋
はし

本
もと

守
もり

男
お

馬頭小川 RC
㈱足利銀行馬頭支店

支店長
2018年7月10日入会

よろしくお願い致します。

阿
あ

島
じま

武
たけ

志
し

烏山 RC
㈲一二三
代表取締役

2018年7月24日入会

奉仕の理念を実践していきたいと思い
ます。よろしくお願い致します。

浅
あさ

利
り

貴
たか

志
し

宇都宮西 RC
宇都宮ステーション開発㈱
代表取締役社長
2018年8月2日入会

皆様ご指導のほど、よろしくおねがい
します。

野
の

澤
ざわ

治
はる

利
とし

足利 RC
野澤治利司法書士事務所

所長
2018年8月1日入会

まだまだ若輩者ですが、宜しくお願い
いたします。

宇
う

賀
が

神
じん

貴
たか

洋
ひろ

鹿沼 RC
㈱大張

代表取締役
2018年8月9日入会

ご指導の程、よろしくお願い致します。
野球も頑張ります。

長
ちょう

　　 英
ひで

明
あき

宇都宮陽北 RC
アースライン合同会社

代表社員
2018年8月7日入会

これから様々な事を経験し勉強させて
頂きたいと思っています。宜しくお願
いします。

関
せき

　　 夫
ふ

美
み

宇都宮陽北 RC
㈱日商

代表取締役社長
2018年8月7日入会

縁あって入会させていただくことにな
りました。新たな出会いに感謝いたし
ます。

野
の

澤
ざわ

　　 茂
しげる

西那須野 RC
宇都宮証券（株）西那須野支店

支店長
2018年9月4日入会

未熟者で至らない点も多々あると思い
ますが、何卒宜しくお願い申し上げま
す。

富
とみ

塚
づか

　　 保
たもつ

大田原中央 RC
七浦建設㈱
代表取締役

2018年8月30日入会

一日でも早くロータリークラブの目的
を理解し、力となれるよう精進いたし
ます。

村
むら

木
き

優
ゆ

実
み

子
こ

宇都宮 RC
NHK 宇都宮放送局

局長
2018年8月10日入会

はじめまして。東京生まれで宇都宮は
初めての勤務地となりますが楽しみた
いと思います。

桝
ます

田
だ

健
けん

司
じ

宇都宮南 RC
プルデンシャル生命保険㈱
宇都宮支社主任
2018年9月5日入会

諸先輩と時間を共にし、人間的成長を
していきます。宜しくお願い致します。

高
たか

山
やま

英
ひで

義
よし

鹿沼 RC
㈲高山英電設

専務
2018年7月26日入会

ロータリーでいろいろ経験し、楽しみ
たいと思います。宜しくお願いします。

田
た

嶋
じま

光
みつ

男
お

（宇都宮東 RC）
平成 30 年９月 26 日逝去（享年 89 歳）

入会 1961 年１月９日　チャーターメンバー
1971-72 年度　幹事　　1979-80 年度　会長
地区委員
1980-81 年度　ロータリー家族小委員会委員長
1993-95 年度　社会奉仕委員会委員長
マルチプル・ポール・ハリスフェロー

訃 報 　 ご 冥 福 を お 祈 り い た し ま す



2018-19 年度地区大会

国際ロータリー第 2550 地区大会が盛会裡に挙行することが出来ました。
皆様大変ありがとうございました。

（詳細は次号の月信に掲載いたします）

地区委員会だより

地区ポリオプラス並びに資金推進委員会より御礼

　今年度も、地区大会会場にてポリオのブースを出しましたところ、会員の皆様より沢山のご寄付を頂戴するこ
とができました。集まりましたご寄付「100,000 円（892,86 ドル）」は、10 月 30 日ロータリー日本財団へ送
金いたしましたのでご報告させていただきます。
　当日は多くのロータリアンの方にブースにお寄りいただき、声をかけていただきました。有難うございました。
今後、ポリオプラス活動について、さらに関心を持っていただけることと期待しています。引き続きのご協力も
何卒宜しくお願い致します。

地区財団カウンセラー　　　　　　　　　中谷　研一
地区財団委員長　　　　　　　　　　　　森本　敬三
地区ポリオプラス並びに資金推進委員長　神山　宜久




